

第3学年 学年だよ!

# Leap Forward

渋谷区立上原中学校  
令和6年7月19日(金)  
No.15

## ★★ベストフォト学年発表会実施・フォトブック作成!!★★

先週11日(木)に、修学旅行ベストフォト学年発表会を実施しました。開催場所はラーニング commons で、まるで映画館の上映スタイル。今回は5部門ごとにみんなの投票で選ばれた代表者15人が揃いました。写真が早く見たくなるタイトルに始まり、スライドのアニメーションやクイズ、聞き手が引き込まれる話し方など工夫を凝らした発表は、さすがお見事でした!そして、聞いているみんなのあたたかい雰囲気もあってこそ生まれた一体感。まだまだ聞いていたいなと思える時間でした。

事後学習②のフォトブック作成も限られた時間の中、思い出話に浸りながら楽しそうに制作に励む姿が印象的でした。展覧会が楽しみです!



## ★★夏の自分の『努力』が『可能性』を広げる!★★

さて、明日から中学校生活最後の夏休みが始まります。7月20日(土)~8月29日(木)まで41日間あります。日数の響きで言うと長いように感じるかもしれませんが、実際は、あっという間に過ぎ去るものです。「まあ、明日でいいや。」を繰り返してやるべきことを先延ばしにしていると、気持ちだけあせて、何もはかどらず・・・ということはよくある話です😞。夏休みの課題はコツコツ早めに仕上げ、前期期末テストと受験に向けての演習をバランスよく行っていきましょう。自分の希望する進路実現に向けて、「この夏休みは充実していたぞ!」と堂々と振り返ることができるよう、強い意志をもって日々過ごしてください。もちろん、リフレッシュタイムも大切に。

進路説明会でもお伝えしましたが、高校見学・説明会は事前予約が必要な学校もあるので、各校のホームページでこまめに日程を確認しておきましょう。制服での参加、身だしなみ、時間厳守、公共交通機関の使用、保護者の方とのコミュニケーションもよろしくお願いいたします。前期前半、本当にお疲れさまでした!さあ、「悔いを残さない夏」を作ろう!!



来週の三者面談で、第1回到達度テストの5教科の答案・結果シート・面談シートを配布します。(問題用紙・解答は本日返却済。やり直しを必ずすぐやろう!)  
※ 第2回到達度テストは、**9月11日(水)実施**です。実力をつける夏に!

# 夏休み マイスケジュールを見える化!

※予定のない日の過ごし方こそ、貴重!!

月	火	水	木	金	土	日
ボーっと日々過ごしていると、気づけば8月後半に…(;・∀・)					7/20	21
22 面談期間	23 面談期間	24 面談期間	25 面談期間	26 面談期間	27	28
29	30	31	8/1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21 期末14日前 計画表記入開始	22	23	24	25
26	27	28 期末7日前	29	30 登校日	31	9/1
2	3	4 前期期末	5 前期期末	6 前期期末	7	8

👉 学習・学習以外のプランを書き込んでみよう! 今日やるべきことを達成させていこう!!

## ★★8/30(金) → 9/2(月)~6(金)の時間割★★

	30(金)			2(月)			3(火)			4(水)			5(木)			6(金)		
	1組	2組	3組	1組	2組	3組	1組	2組	3組	1組	2組	3組	1組	2組	3組	1組	2組	3組
1	学	学	学	学	学	学	家	社 (高)	国 (三)	英語テスト			社会テスト			国語テスト		
2	国 (折)	社 (小)	英	音	国 (折)	社 (高)	社 (小)	国 (三)	数	音楽テスト			理科テスト			数学テスト		
3	社 (小)	国 (折)	理	国 (折)	技	音	国 (三)	音	社 (小)	技家テスト			美術テスト			保体テスト		
4	英	英	社 (小)	数	数	国 (折)	美	社 (小)	国 (折)							学活		
5	<div style="border: 2px solid blue; border-radius: 15px; padding: 5px; display: inline-block;"> <b>制服</b> </div>			道	道	道	理	美	家									
6				数学 夏休み明け 定着力テスト	社 (高)	理	美											
備考	全校朝礼 (大体育館)			定期・コンパス 持参						期末テスト1日目 (※制服登校)			期末テスト2日目 (※制服登校)			期末テスト3日目 (※制服登校)		

次の登校日は **8月30日(金) 8:25 大体育館整列完了!!** 余裕をもって登校を!

★上履き・体育館履き ★夏休みの課題(30(金)提出のもの) ★定期考査 学習計画表  
★総合ファイル(赤) ★②~④の教科のもちもの ★ランチョンマット ★筆記用具

# ★★修学旅行をふりかえって 生徒作文 No.2★★

## 一期一会

私が修学旅行で一番印象に残ったのは、タクシードライバーさんの古田さんとの出会いだった。私たちの班を担当してくれた古田さんと初めて会って、タクシーの中で色々なお話を聞いている時、私は正直眠くてお話を話半分で聞いてしまっていた。今思えば失礼極まりないのだが、その時は眠くてそれどころではなかったと思う。そんな中、古田さんは、嵐山で美味しいものをたくさん食べようとなったときに、私が予め探して行きたいなと思っていた抹茶パフェのお店も、私が頑張ってみつけてくれたからといって汗だくになって探してくれた。結局私が行きたいと思っていた抹茶パフェのお店はもう閉店してしまっていたのだが、私はそこでただのいち修学旅行のためにここまで探してくれるのは感謝しかないし、本当に優しい方なんだなと感じた。その後、話しをしていく中で、古田さんが元料理人で、足のけがによって料理人の道をあきらめて、タクシードライバーの仕事に就いたことを知った。料理人として人を喜ばせ、タクシードライバーとしても修学旅行生を楽しませるために働く古田さんの姿はとてもカッコいいと思ったし、私もどんな仕事に就いても人を喜ばせたいと思った。

「神社やお寺はあまり好きではないけれど、みんなにたくさん教えたいから勉強している」というお話を聞いて、自分が好きな仕事をあきらめたのに、とても前向きで明るく、全力で自分の仕事に打ち込み、自分の仕事に誇りをもっていて、生き方自体がかっこいいと思った。人生何が起こるか分からないと帰り際に話されていたが、何が起っても自分の納得のいく人生を古田さんのように歩みたい。帰り際に最後のあいさつをした後、古田さんにはもう一生会えない気がして何か悲しい気持ちになった。しかし、またいつか成長した姿を見せられることを願いたい。

(三組 女子生徒)

## 修学旅行を終えて

二泊三日の修学旅行が終わりました。この修学旅行は私に大きな成長をさせてくれました。どのような成長ができたかという、具体的に二つ述べます。

一つ目は仲間と協力したことです。今回は赤城移動教室とは違い、二日目、三日目の計画を班員だけで立てて行動しました。都内巡りでもこのようなことはありましたが、知らない町で、どのように動くかを考えることはとても大変でした。班長を中心に協力し、成功することができ、自分の成長につながったと思います。

二つ目はお金の計算についてです。六千円を限られた中でどのように使って、お土産を買うか、名産品を食べるかなどの計算をすることが大事でした。いつもは家に帰ったら「このくらいお金があるから大丈夫」という感覚で使っていましたが、今回はそれがなく、「あまり買い食いをしない」などと我慢することや計画的にお金を使うことを学ぶことができました。

そして、課題だなと思ったことも一つあります。それは荷物の整理です。部屋で荷物を広げてしまい、まとめるのに時間がかかってしまいました。このことは小さいときからよく言われていたことなので、他人に迷惑をかけないためにも、自身のためにも直していきたいです。

今回は赤城移動教室とは違い、不要物の持ち込みもなく成功できたことがとてもよかったと思います。校外学習でもこのようにトラブルもなく成功させたいです。

(二組 男子生徒)

## 笑顔の力

私は、今回の修学旅行でたくさんの笑顔を見た。一つ目の笑顔は、班員の笑顔。私たちは清水寺から帰る際、本当ならバスに乗って旅館近くまで行く予定だったが、バスの乗り口がどこか分からず、時間もおしていたため走って帰ることにした。清水寺から旅館まで約2.5キロメートルの道を他の人の邪魔にならないようにダッシュした。暑くて辛かったが、皆で「青春だね!」と笑いあっていたら疲れも飛んでいった。

二つ目は、通りすがりの人の笑顔。私は、班行動をしている際に景色を堪能していると、ある女の子が、大量の荷物を持ったおばあちゃんを手伝っているところを見た。坂を上り終わるとおばあちゃんは笑顔で女の子にお礼をしていた。女の子も笑顔で、おばあちゃんと話していた。全く知らない人達なのにこんなにも心が温かくなるんだなと思った。

三つ目は、三学年全員の笑顔。三日間ずっと暑かったり、宿舎でトラブルが起きたりしたが、ご飯を食べるときや、漆器体験のときなど、皆が笑顔でとても幸せな空間だった。三学年全員で帰ることはできなかったけれど、行きは皆そろっていて本当に良かったと思う。

私は、今回の修学旅行で、すでに二年半共に過ごしてきたが、初めて話した人や、心の友になった人など、たくさんの人との絆が深まった。思い通りにいかなかったこともあると思うが、私はそれも含めて笑顔が絶えない最高の修学旅行だったと思う。この修学旅行に関わってくださった班員、先生、ドライバーさん、旅館の方々本当に感謝している。ありがとうございました。

(二組 女子生徒)

## 修学旅行の思い出

私は、今回2泊3日の修学旅行で良い思い出をたくさんつくることができました。その中の三つを紹介します。

一つ目は、一日目に行った奈良の東大寺です。奈良公園の中にあるので、鹿がたくさんいるところを歩いてきました。少し歩いていくと本殿が見えてきて、この本殿が本当にきれいで衝撃的でした。感動したのは外側の建物だけでなく、中に入って一番はじめに目に入る今までに見たことがないくらい大きな大仏様にとても感動しました。まずこんなに大きい大仏様を見たことがなかったので、とても驚いたことを覚えています。顔や体のパーツ一つ一つが繊細に作られていて迫力があり、つい見入ってしまいました。千二百年以上前の人たちもこの大仏様を見て私と同じような思いを抱いたんだと思うと、胸が熱くなりました。

二つ目は、二日目に行った京都にある東福寺です。このお寺は伏見稲荷大社から歩いてすぐの場所にあります。静かで落ち着いた雰囲気、人気スポットから近いのにすいていて、ゆっくり境内を見ることができました。通天橋という、まるで大河ドラマに出てきそうな橋から見える緑が沢山生い茂る洗玉潤という溪谷や、昭和の名作庭家などを見ることができ、すぐ近くで日本文化に触れることができました。また、境内にはたくさんの種類の花がたくさんきれいに咲いていました。花を手入れしている人たちのおかげで素敵なお花を見ることができるんだなと思いました。さらに、最後、私たちが疲れてベンチで少し休憩をしていたとき、地元の人が話しかけてくれて、「頑張れよ。」と言ってもらい、あたたかく迎え入れてくれていることが伝わってきて、とてもあたたかい気持ちになりました。

三つ目は、なんといっても友達と二泊三日を過ごして、たくさん笑いあえたことです。電車の中や新幹線でのカードゲーム、班行動や夜ごはんのときなど、どこを切り取ってもとても良い思い出で、隣で友達と笑いあえたことが本当に楽しかったです。寝る時間になっても、その日の余韻がまだ残っているので、あまり寝付けませんでした。朝起きたら友達の顔が隣にあるのが新鮮で、少し面白かったです。ほぼみんな初めての京都・奈良だったので、みんなと一緒に驚いたり、学んだりという初めての体験を共にすることができました。このような、修学旅行でしかできない体験をして、友達との仲がもっと深まったように感じました。

今回の修学旅行の思い出は、きっとあと何年、何十年たっても忘れにくいくらい楽しいものになりました。この2泊3日で知ったり学んだりしたことをこれからも忘れずに、日々の生活などに生かしていけたらいいなと思いました。

(一組 女子生徒)